

## Padece México aversión al riesgo "indiscriminada" (El Financiero 18/11/08)

Padece México aversión al riesgo "indiscriminada" (El Financiero 18/11/08) Clara Zepeda Hurtado Martes, 18 de noviembre de 2008 Las economías emergentes sufren de una aversión al riesgo "indiscriminada", por lo que la prima demandada por los inversionistas extranjeros para mantener sus capitales en México no corresponde a elementos fundamentales del país, informó Santander. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, el riesgo país se ubicó el 14 de noviembre, con cifras preliminares, en 408 puntos base, 21 unidades por arriba del rango reportado el 7 de noviembre. Analistas económicos atribuyeron ese hecho a que Rusia decidió devaluar su moneda y aumentar las tasas de interés, para evitar una mayor fuga de capitales. Y es que esta economía afectó fuertemente al resto de los mercados emergentes con su crisis hace diez años, por lo que el impacto, consideraron, es indiscriminado hasta en México. Así, el peso sigue sin recuperarse frente al dólar, al perder 18 centavos al cierre del viernes respecto al fin de semana previo, para cerrar en 12.9400 unidades por dólar spot. La fuerte volatilidad en los mercados accionarios internacionales provocó también debilidad en las monedas de países emergentes frente al dólar; así como de divisas fuertes, como la libra esterlina, en donde esta última registró una depreciación frente al dólar en una semana de 5.9 por ciento. Asimismo, entre las monedas de economías emergentes que mayor debilidad reportaron en la semana figuran el won de Corea del Sur, con una caída de 5.1 por ciento; el real de Brasil, 3.5 por ciento, y la lira de Turquía, con 4.2 por ciento. En el caso de México, el peso se depreció en la semana 1.4 por ciento. Por su parte, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó en las 19 mil 562.14 unidades, registrando una disminución semanal de 1.53 por ciento. El principal indicador de la BMV reporta en lo que va del año una pérdida acumulada de 33.77 por ciento en pesos y de 44.49 por ciento en dólares. En la misma línea de descensos, el precio de la mezcla mexicana de petróleo cerró en 40.39 dólares por barril, una disminución de 8.47 por ciento respecto a su cotización del 7 de noviembre. En lo que va de 2008, el precio del barril de petróleo mexicano de exportación presenta una pérdida acumulada de 51.01 por ciento y un rango promedio de 92.59 dólares el barril. Los contratos a futuro del West Texas Intermediate (WTI) para diciembre terminaron en 57.04 dólares, una reducción de 6.55 por ciento en relación con sus cotizaciones del 7 de noviembre. Los mercados financieros mexicanos no tuvieron actividad ayer por el feriado del Día de la Revolución.